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专家把脉山东体育产业发展

“东荷西柳”应成济南软名片
本报济南9月27日讯(记

者 刘爽) 27日下午举行的

第三届文博会山东体育产业

发展高峰论坛上，专家们为
山东体育产业的发展出谋划

策，提出“一核两轴三带多基

地”的格局，并对“东荷西柳”

等大型场馆的赛后运营提出

了建议。

中视体育娱乐有限公司

董事总经理阮伟指出，目前

我国体育产业集聚区存在规

划不专业、堆项目、定位不准

等问题。山东体育产业发展
应当进行科学定位和布局，

如以济南为中心，济青高速

为轴，周边地区为辅的“一核

两轴三带多基地”的格局发
展体育产业，同时积极建立

京津冀鲁体育产业联席会议

制度，在此基础上挖掘具有

山东特色的体育产业，打造

“全国体育产业示范区”，形

成规模经济。

我省大型体育场馆的赛

后管理运营问题成为关注焦

点。以济南奥体中心为例，所

有场馆每年的维护费用高达
3800万元，而门票收入仅有
120万元左右，难以维持基本
运营。短暂的惊艳亮相后，

“东荷西柳”等大型体育场馆

该如何续写精彩？

华体世纪体育场馆经营

管理有限公司总经理毕晋博
分析，限制大型场馆赛后运

营管理的问题主要有资产性

质不清晰、运营保障管理缺

乏标准和服务的支持、经营

管理缺乏同质化竞争中的核

心竞争力。“比如大多数场馆

赛后都发展健身俱乐部，没

有自己的特色，因为地处郊

区，跟市中心的健身房比没

有竞争力，只能打价格战，路

越走越窄。”

阮伟表示，“东荷西柳”

要实现自养，首先要明确场

馆定位，场馆功能是城市功

能的一部分，其运营要满足

城市需求，在满足社会效益

的基础上追求经济效益；其

次是努力承揽大型赛事，使

之成为城市重要的软名片，

依靠大的赛事提升城市知名

度必不可少；再次，根据当地

特色，将场馆培育成一个配

套设施完善的旅游景点，甚

至是商圈；最后，可以利用品

牌效应，开发相应的衍生品。

“现在各地都在提发展
文化产业，但口号都比较笼

统。举例说，如果让我给曲阜

提一条建议，我建议曲阜提

‘孔子立市’。”27日在第三届

文博会文化产业发展资本运

作论坛上，谈到文化产业的

重要性，论坛演讲嘉宾、国家

发改委城市和中小城镇中心
国际合作部主任冯奎如是

说。

冯奎说，提“孔子立市”

并不是说不做其他的东西

了，而是要认识到文化产业

发展的重要性。

冯奎还认为，发展文化

产业要提高一系列的能力，

首当其冲的是面向未来的

能力，“山东一个盛产钢铁

的地区曾经到清华大学搞

研修班，谈及如何发展，他

们想到比较多的是如何把

钢铁做好，我告诉他们，应

该大胆地想一想，5 0年以

后如果你们不能做钢铁了

该怎么发展。”冯奎以德国

的鲁尔区为例，讲了敢想敢

调整的例子，“鲁尔区以前

是重工业区，现在是欧洲的

文化首都，有200多个博物

馆、200多个剧院、100多个

影院。”

本报记者 倪自放

文化产业发展资本运作论坛：

专家建议曲阜“孔子立市”

27日下午，在文博会展厅，两个年轻人对各式各样的毛笔表现出

浓厚的兴趣。 本报记者 张中 摄传统文化引关注

重点
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